

**COMBATIENTES DEL**

**CAUTO**

**ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION**  
**BAYAMO, M.H.**

**"OPERACION VICTORIA DE GIRON"**

---

Sábado 24 Abril de 1971 - "Año de la Productividad"

**ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION**

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquimedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	33 541 004	212 000	14 933 831
Molida real	339 796	26 426 120	127 150	11 923 754
% Cumplim.	106	79	59	80
Est. por moler		8 587 750		8 211 832
Azúcar produc.	398	34 038	139	14 833
Rendimientos	11.52	11.56	11.49	11.37
Horas perdidas	3.05	11.62	8.30	710.05

(Cierre de información: 22 de Abril, 7 p. m.)

## Se continúa en nuestra región incumpliendo el plan de zafra para la Operación Victoria de Girón

Todos nuestros trabajadores de zafra conocen que la región se ha propuesto moler y convertir en azúcar, durante la Operación Victoria de Girón, 20 millones 473 mil 200 arrobas de cañas. Por supuesto que sí. Tanto debe ser conocido que solamente de ellos, de su esfuerzo máximo y cotidiano, depende que esta meta se logre plenamente.

Los trabajadores del central y plan cañero «José Nemesio Figueredo» saben que a ellos les corresponde 12 millones 500 mil 200 arrobas. En tanto que los del «Arquimedes Colina» conocen que la tarea que les toca es de 7 millones 971 mil 200. Pero, ¿saben los trabajadores de zafra cual es la medida del cumplimiento que han logrado de esta meta de honor revolucionario en los primeros 20 días de la Operación Victoria de Girón. Veamos:

Estos 20 días representan el 42% del tiempo que durará la Operación —47 días—. Sin embargo los trabajadores del «José N. Figueredo» sólo han cumplido el 35% del plan de molida. En tanto que los del «Arquimedes Colina» nada más tienen lograda una cantidad de caña procesada equivalente al 31%. En cuanto al azúcar producida en este período asciende al 48% —positivo— en el primero, y el 28% en el segundo, lo que representa un resultado completamente opuesto a

los requerimientos del plan de producción. Al nivel de la región —el conjunto de los centrales— esto significa que nada más se ha cumplido el 34% del plan de molida y el 39% en la producción de azúcar programada.

Esto quiere decir que, aparte del atraso que ya tiene la zafra desde sus inicios, también el plan propuesto en la Operación Victoria de Girón confronta un negativo atraso. Por ello es necesario que en cada uno de los factores que intervienen en la zafra se tomen las medidas tendientes a comenzar a cumplir y sobrecumplir —como lo hizo el «José N. Figueredo» el día 22 con 333 mil 796 arrobas molidas—, si de veras quieren los obreros de la industria azucarera y la agricultura cañera rendir verdadero homenaje a los mártires de Girón.

## Realizan jornada guerrillera choferes de tiro de caña en Mabay

Los choferes de la base de transporte de Mabay, en una jornada guerrillera lograron tirar un millón 236 mil 828 arrobas de cañas en el central «Arquimedes Colina», del mismo municipal.

Este esfuerzo ha sido posible gracias a las 1 043 horas voluntarias que los obreros del taller de reparaciones han aportado al mantenimiento de los camiones de la base y al tra-

bajo de los choferes, que ponen su mayor empeño en la tarea.

• David Chaobn

## Laboran obreros de La Hacienda, en homenaje a Girón

Los obreros de la fábrica «La Hacienda», de Bayamo, como saludo a la Operación Victoria de Girón, se han propuesto diferentes tareas, además de haber aumentado su norma de producción de 61.9 toneladas de mantequilla a 75.9 toneladas.

Entre las tareas programadas por los obreros de la fábrica se encuentran: eliminar el ausentismo, la incorporación de 10 obreros a la educación, así como la celebración de tres círculos políticos.

En recreación, los trabajadores de «La Hacienda» impulsarán la construcción de un cine al aire libre.

## ZAFRA METAS DE GIRON (Día 22 de abril)

Concepto:	Región	"J. N. Figueredo"	"A. Colina"
Caña a moler	20 473 200	12 500 200	7 971 200
Tarea diaria	435 600	266 000	169 600
Real hoy	466 896	339 796	127 150
Cumplimiento	107	128	73
Faltan por moler	12 824 710	7 603 238	5 225 544
Azúcar a producir (T.M)	24 110.1	12 734	11 736.1
Real hoy	537	398	139
Faltan por producir	13 763	6 032	8 089

## Medidas que se han puesto en práctica para asegurar la conservación del ornato público

(Continuación)

Otra de las importantes reglamentaciones que se imponen con vista a garantizar la belleza y la higiene de la ciudad y los poblados se refiere a los materiales de construcción. Estos sólo deben permanecer en la vía pública durante el tiempo de carga o descarga. Los tramos de vías que ocuparon deben quedar limpios.

También se ha prohibido el estacionamiento en las calles de vehículos detactivos. Estos serán recogidos y concentrados en áreas preparadas al efecto 72 horas después que se le haya comunicado a sus usuarios esa inconveniencia.

Asimismo se prohíbe la acumulación de escombros y desperdicios en solares yermos, los que deben permanecer correctamente limpios. La Administración Regional comunicará a todos los organismos la ubicación de las áreas donde deberán acumularse los escombros, chatarra, etc.

No se deben dañar las fachadas al pegar afiches, carteles u otros medios de propaganda. Las vallas o cualquier otro tipo de divulgación gráfica que existan en calles, edificios o locales públicos deberán ser retirados 72 horas después de su vencimiento.

Se está estudiando por parte de la Administración Provincial la posibilidad de construir recipientes adecuados para que la población deposite los desperdicios, con el fin de mantener limpios los parques y las calles.

Los desperdicios procedentes de viviendas, organismos y unidades gastronómicas y comerciales serán depositados en recipientes adecuados, los que serán recogidos en camiones destinados a ese fin.

(Continuará)

## Emulación Especial de Zafra:

### Continúa el Bon de la CTC como la fuerza más productiva de la región

El batallón de la CTC continúa siendo la fuerza más productiva de esta región, según se conoció en el echequeo de emulación de zafra correspondiente a la primera quincena de abril, celebrada en la central obrera de Bayamo.

Este batallón, poseedor de la Bandera del Honor Revolucionario, está compuesto por 16 brigadas, que agrupan 502 macheteros. Durante la quincena chequeada alcanzaron un 86% de asistencia al corte y una productividad de 257 arrobas por hombre, de un plan de 200. El Bon corta en el plan cañero "Arquímedes Colina" y envía sus cañas para el central del mismo nombre.

Con 398 arrobas diarias como promedio se destacaron los 28 macheteros de la brigada "Abel Santamaría", del propio batallón de la CTC, en cuyas filas se encuentra René Soto, quien figura entre los macheteros más destacados de la región al promediar 900 arrobas diarias.

Se destacaron también los 633 integrantes del contingente de obreros agrícolas no cañeros, con promedio de 219 arrobas por machetero.

En las fuerzas de alza y tiro la figura más sobresaliente fué Enrique Vega, tractorista del municipal Mabay, quien con 6 carretas tiró durante la quincena 200 mil 988 arrobas de cañas, de una meta de 108 mil.

El mejor camionero de la región fue Remigio Ortiz, también de Mabay, al llevar al basculador del central "Arquímedes Colina" 48 mil 844 arrobas. Su plan para los 15 días era de 21 mil arrobas. Para llevar la caña al central tiene que recorrer 14 kilómetros de distancia.

El mejor operador de alzadora fue Modesto Rodríguez, del municipal Río Cauto y Juan Peña, de Cauto Embarcadero, el mejor carretero.

• Luis Morales Almaguer

### Constituído el consejo municipal de Pioneros de Guisa

Presidido por el Comité Municipal del Partido, se llevó a efecto el pasado 18 en Guisa la constitución del Consejo Municipal de la Unión de Pioneros de Cuba en ese municipal.

El acto se llevó a cabo en el círculo de recreación del poblado y las conclusiones del mismo estuvieron a cargo de Raúl Antúnez, primer secretario del Partido municipal.

Finalmente se desarrolló una actividad recreativa aportada por alumnos de las distintas escuelas del municipal. • Brenda Yero

#### Caña entregada y disponible en los centrales el día 22 de abril

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímedes Colina»
Entregadas hoy	230 600	146 378
Entregadas hasta hoy	28 028 089	13 465 578
Tarea diaria	320 000	212 000
% cumplimiento	72	69
Caña disponible total	670 000	467 000
En el suelo total	513 000	382 000
Más de 48 horas	73 000	28 900
Sobre carros	157 000	85 000
Total caña cortada hoy	212 630	181 100

## Sobrecumplen plan de producción trimestral en la fábrica de productos dietéticos de Bayamo

Los obreros de la fábrica de productos dietéticos "Abigahil González" de Bayamo, sobrecumplieron con un 101.8 por ciento su plan de producción para el primer trimestre del presente año, según se dio a conocer ayer en una reunión organizada al efecto en el mismo centro laboral.

Las líneas de leche condensada y de evaporada se destacaron en sus respectivos planes al cumplir la primera con 97313 cajas por encima de su meta la producción asignada y alcanzar la segunda el 97 por ciento en el cumplimiento de su plan.

• Manuel Ros

## Sobrecumplen meta en taller de acabado de Sakenaf II

El taller de acabado de la fábrica Sakenaf II de Bayamo sobrecumplió su plan de producción correspondiente al 21, en homenaje a la Operación Victoria de Girón, con 8000 sacos para papas en las 8 horas de trabajo reglamentarias.

Destacádonse en esta labor las compañeras Belkis Donatien, que cosió 1175 sacos, y Aracelis Benítez con 1650 sacos cosidos.

• Walter Tamayo

### Comportamiento de la fuerza de corte el día 22 de abril

#### PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plan	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	579	323	55	121	56000	173	129	6
Serranos B.Arriba	433	296	68	99	64980	210	38	
Obr. Habituales	133	90	67		15000	155	30	13
Camp. Habituales	96	53	55		12400	234	13	30
Reserva Laboral	152	60	39	9	3600	60	64	19

#### AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo	126	100	78	14	17800	179	12	
Mabay	63	37	58	9	6185	167	15	2
Jiguaní	109			91			18	
Santa Rita	56	1	1	5	8010	209	11	
Río Cauto	64	40	62	3	12800	261	12	
Cauto Embarcadero	82	49	53	11	5015	102	22	
Cauto Cristo	183	102	55	32	4600	170	48	2
Sub-Total	688	377	55	167	64410	180	138	4

Total, Permanentes	2076	1199	57	396	216340	44	412	72
Movilizaciones Diarias Combinadas	9	9	100		396			

#### PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	542	386	67	115	104300	285	61	
Obreros Habituales	266	186	69	28	36600	197	45	7
Campesinos Habituales	210	154	73	10	23300	151	28	18
Eventuales								
ANCHAR	29	14	70		1500	107	6	

#### CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	88	21	57	11	8200	162	20	6
Mabay	61	24	39	21	3400	142	10	6
Jiguaní	47	12	25	25	700	58	16	
Santa Rita	72	50	69	6	7400	140	9	
Río Cauto	22	12	54	1	3000	250	7	
Cauto Embarcadero	34			27			27	
Cauto Cristo	119	44	36	48	6300	143	99	12
Sub-Total	443	193	43	139	29000	150	239	124

Total Permantes	1482	913	61	292	194700	213		
Movilizaciones Diarias	14	14	100		1498	107		

### Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 22 de abril

#### Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	Cumpl.%
Alzadoras	51	40	78	7000	5815	79
Camiones	27	17	62	2800	4020	143
Carretas Bueyes	128	107	83	1400	1235	88
Carretas Tractor	31	23	74	1200	776	64
Carretas Comb.	16	14	87	778	1730	219

#### Plan "Arquimedes Colina"

Alzadoras	35	26	74	7000	5549	79
Camiones	32	18	56	2560	3033	114
Carretas Bueyes	78	63	80	900	636	70
Carretas Tractor	47	26	55	1200	1995	161

**En la fábrica de Dietéticos:**

**Una máquina yanqui transformada por obreros cubanos**

Por:  
**PEDRO MORA**

(II)

Al finalizar la labor, la FMI había sido objeto de una productiva transformación. Todos los trabajadores y demás personal calificado que laboró en ella consiguieron sustituir el 60 por ciento de sus partes defectuosas, con innovaciones.

Una de las dificultades principales que presentaba esa máquina, era que la aleación de plomo y estaño que se utilizaba en la soldadura de la lata no era resistente a la presión que iba a ser sometida y ocasionaba la rotura.

Este tipo de soldadura se cambió por la de plomo exclusivamente, para lo cual tuvo que instalarse un tanque soldado, adaptado a ese material, además se le adaptó camisas de enfriamiento y sistema de limpieza para los restos de soldadura.

Otra de las innovaciones, que han hecho posible el reinicio del funcionamiento de la FMI, ha sido el nuevo sistema de cierre del cilindro, tipo BLIS 322 K; enrollador de la hoja metálica para la formación del cilindro; un control automático de la temperatura, etc.

Además repararon otras máquinas de la línea.

Se capacitan los obreros que operarán las máquinas del doble turno

Ismael Guevara, administrador de la dietéticos, informó a COMBATIENTES DEL CAUTO que en los primeros 15 días de labor de la nueva línea, se trabajará solamente un turno, en el cual se piensa producir diariamente unas 70 mil latas.

Una vez solucionados los conocidos trabajos de ajustes que se presentan en una máquina recién reparada, se duplicará el período laboral en ese frente.

Actualmente unos 16 trabajadores de otros departamentos se capacitan en los talleres de tornería de la fábrica para operar los equipos recién reparados. En total serán 70 los obreros que se necesitarán para trabajar en los dos turnos.

Esto se logrará incorporando a esa labor obreros de otros puestos, que a su vez serán sustituidos por personal remitido por el Ministerio del Trabajo.

**Celebran activo de avanzada en la fábrica "Mario Alarcón"**

Un activo de avanzada se celebró en la fábrica de tabacos "Mario Alarcón" de Bayamo, organizado por la sección sindical con vista a mejorar la organización y desarrollo de las tareas asignadas en la jornada.

En el activo se expusieron los cuatro puntos a realizar, que son: análisis del trabajo realizado, formar comisión de atención y organización, movilizaciones dominicales y asuntos generales.



**¿Defensores del Romanticismo Amoroso?...**

Extraño el título, ¿verdad? Espere para que comprenda. Siga leyendo. Un parque nos trae a la mente la idea de parejas de enamorados cumpliendo las reglas establecidas por Cupido. Y claro, un parque iluminado nos da la idea de que esas reglas se limitan un poco. Pero un parque completamente a oscuras, como boca de lobo, nos da la sensación de que el organismo que tiene que ver con la iluminación de estas áreas se ha declarado un abierto defensor del romanticismo amoroso...

¿Dónde está ese dulce remanente de paz amoroso? En "Ciro Redondo", compadre.. vaya... vaya... no pierda su tiempo en el parque central.

Pero vaya pronto antes que Servicios Comunales del Poder Local resuelva el problema de la luz.

**CELEBRADO CHEQUEO AGROPECUARIO EN BAYAMO**

El pasado día 21 fue celebrado en Bayamo, un chequeo agropecuario, donde se conoció el estado en que han quedado los centros agrícolas de la región en este período.

En este chequeo resultó el mejor plan grande del municipal Pre-Ceba No. 8 y el mejor plan chiquito la recria "William Soler", como centro de servicios a

la producción, resultó la planta "26 de Julio", estando rezagado Transporte Agropecuario.

Seguimos informando que en este chequeo los peores planes resultaron ser el Anillo Lechero y el Cebadero número 2.

Este chequeo fue presidido por Benigno Muñoz, Ramón Creguet y Ramón Cisneros, miembros del Partido Municipal. • Carlos Aidana